



CDU

Kreistagsfraktionen von CDU und Grünen | Am Rübezahlwald 7 | 51469 Bergisch Gladbach

Landrat des Rheinisch-Bergischen Kreises

Stephan Santelmann

Am Rübezahlwald 7

51469 Bergisch Gladbach



**KREISTAGSFRAKTIONEN
CDU UND
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

29.11.2017

ANTRAG

FÖRDERUNG VON MASSNAHMEN UND PROJEKTEN IM RAHMEN DES SOZIALPLANUNGSPROZESSES „MOTIV MENSCH“

Sehr geehrter Herr Landrat,

wir bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Kreistages zur Beschlussfassung zu setzen:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung einer Summe in Höhe von 35.000 Euro für die Umsetzung der Handlungsempfehlungen, die im Rahmen des Sozialplanungsprozesses „Motiv Mensch“ entwickelt wurden.

Begründung:

Mit dem Sozialplanungsprozess „Motiv Mensch“ verfolgt der Rheinisch-Bergische Kreis zusammen mit den kreisangehörigen Kommunen, dem Jobcenter Rhein-Berg sowie den Mitgliedsverbänden der AG Wohlfahrt ein gemeinsames Ziel. Hierbei sollen möglichst passgenau - mit vorbeugenden Instrumenten sowie geringem Aufwand - soziale Problemlagen vermieden bzw. das soziale Gleichgewicht gesichert werden, um so die Lebensbedingungen und Teilhabechancen der Menschen im Rheinisch-Bergischen Kreis zu verbessern.

In vier kommunalen Fachplanungskonferenzen (einem interdisziplinär besetzten Gremium verschiedener Fachplanungen aus dem Sozialbereich und dem Jobcenter) wurden für fünf ausgewählte Sozialräume Handlungsempfehlungen entwickelt, wie man vor Ort unter Berücksichtigung der vorhandenen Potenziale und gemäß dem Motto „Ungleiches ungleich behandeln“ die notwendigen Voraussetzungen schaffen kann.

Die hier erarbeiteten Handlungsempfehlungen enthalten noch keine konkreten Ziele und Maßnahmen. Zur Optimierung der Passgenauigkeit der Maßnahmen möchte die Sozialplanung die vor Ort lebenden Menschen und lokalen Akteure aktiv in den Prozess

**Kreistagsfraktionen von
CDU und
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Kreistag des
Rheinisch-Bergischen Kreises**

Am Rübezahlwald 7
51469 Bergisch Gladbach

29.11.2017

einbinden und von ihrem spezifischen Wissen um die konkreten Lebensumstände profitieren.

Für das Jahr 2018 sind daher in den fünf Sozialräumen sogenannte Sozialraumkonferenzen geplant, in denen in Kooperation mit den Akteuren vor Ort Maßnahmen und Projekte erarbeitet werden. Die Maßnahmen können einerseits aus einer Anpassung oder Umgestaltung bereits vorhandener Angebote bestehen, andererseits aber auch die Entwicklung und Initiierung neuer Angebote bedingen.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.

Johannes Dünner
Fraktionsvorsitzender

Gez.

Ursula Ehren
Fraktionsvorsitzende

Gez.

Christopher Schiefer
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Gez.

Roland Rickes
Fraktionsvorsitzender